
                  CONSEIL DE QUARTIER DE LA PLAINE
ORDRE DU JOUR DE LA RÉUNION MENSUELLE DE JUIN 2021

Ordre du Jour prévu :

· Tour de ville / pétition gendarmerie

· Assemblée citoyenne

· Réunion publique / forum des associations

· Cité rose

· PAM

· Antennes 5G

·Ramassage des déchets écoles Sajus / Davies

·GRC

·Budgets participatifs

· Points divers

· Retours de la mairie sur des points précédemment soulevés

date :
16/06/2021

Horaire : de
20h00 à
22h00

Lieu : Foyer
d’Occitanie

Présents : Raymond Andres, Serge Attali, Bertille Blondiaux, Audrey Denis, Romuald Le Lan, Annie 
Macquet, Christian Mouret, Solange Sobre, André Thomas

Anna Carbonnel, Rosita Dabernat, Laurent Sanchou

Absents excusés : Elsa Duval, Rémy Pérais, Jean-Pierre Péricaud, Laurence Mougin
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Rédacteur : Romuald Le Lan

[Intro]

[Si présence de nouveaux, leur demander de se présenter et présenter brièvement le CQ]

[Approbation du CR précédent]

[Un rédacteur ?]

Tour de ville : il aura lieu le samedi 26 juin, rdv à 13h devant la mairie. 8 personnes inscrites. 

Sur la pétition pour la gendarmerie : rappel du lien : http://chng.it/HtLxdgrL
À ce jour, pas d’information de la préfecture sur ce sujet. Le Sicoval soutient le maintient de 
Ramonville en zone gendarmerie.

Assemblée citoyenne

Laurence Mougin et Christian Mouret vont représenter le conseil de quartier de La Plaine à 
l’assemblée citoyenne.
Important     :   le CQ s’étonne que les deux représentants à l’assemblée citoyenne aient 
respectivement des rôles de titulaire et de suppléant. Il n’en n’avait pas été informé avant. Le 
CQ préférerait que les deux représentants soient titulaires.

Réunion publique, forum des associations

La réunion publique du 19 juin est reporté au samedi 9 octobre, en espérant que le présentiel 
soit possible (sinon je vois pas trop l’intérêt).
Le forum des associations aura lieu le samedi 4 septembre, après-midi. J’y serai pour 
présenter le conseil de quartier.

Cité rose
Une réunion de comité cité rose a lieu le lundi 14 (le maire était présent).
Le maire reçoit une délégation du collectif cité rose le mardi 15 juin après-midi.

Selon la gendarmerie, c’est « plus calme » en ce moment, ils reçoivent peu d’appels. Et quand
ils viennent sur place, il ne se passe rien.
Il est hautement probable que les citoyens du collectif aient peur de parler de manière non 
anonyme (ce qui est le cas quand on appelle la gendarmerie). Moins d’appel peut en fait être 
la conséquence d’une aggravation de la situation.

La police municipale peut être contactée par les citoyens qui peuvent ensuite faire des 
enquêtes transmises à la gendarmerie. Il existe un mail de contact : 
police.municipale@mairie-ramonville.fr.

Le comité de pilotage cité rose cherche des stratégies d’occupation de l’espace à la place des 
dealers, avec peu de résultats jusqu’à présent. Par exemple au quartier du métro, malgré la 
présence d’une crèche, les dealers s’y établissent.
La mairie recrute des médiateurs de rue.

La pose de caméras n’est pas envisagée par la mairie : coût élevé, coupure des lumières de 
rue par des personnes si elles ont repéré les caméras.
Néanmoins     :  (non signalé en séance). La ville de Castanet dispose de 56 caméras de 
vidéoprotection, et ce phénomène de coupure de lumières n’y est pas observé. De plus, 
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Castanet dispose, pour 13 000 habitants, (contre 14 000 à Ramonville), et alors que cette 
commune est moins exposé à l’insécurité, de 6 agents de police municipale, soit 2 fois plus 
qu’à Ramonville.

La question de l’identité des enfants qui trainent dans les rues et de leur famille se pose.

Globalement, le problème des drogues se développe (cf. aussi sur les côteaux, à Lapeyrade) 
avec un système « à la Uber » avec des scooteurs – livreurs. Ramonville est au carrefour du 
métro et du périphérique, ce qui en fait certainement un endroit stratégique pour les traffics.

Voir aussi un article sur les traffics et la tension à Buchens (quartier du métro).

PAM – Plan anti moustiques

Fait partie des budgets participatifs...

Sur le site de la mairie, on peut s’inscrire à des groupes de travail sur :
- la fabrication de gîtes artificiels pour chauves-souris,
- la collecte d’informations écologiques et scientifiques,
- la sensibilisation des différents publics.

[Extraits du site Internet de Ramonville]

Actions réalisées (au 7 novembre 2019)
- 24 gîtes artificiels pour chauves-souris
- Sensibilisation/formation de l’association Dire en direction des personnels municipaux 
(services techniques et accueils de loisirs).
- Installation de cinq bacs de sable et gravier dans les cimetières pour éviter l’eau stagnante 
dans les récipients.
- Information des citoyen·nes (site Internet, journal municipal Vivre à Ramonville).

Actions en cours
- Participation des accueils de loisirs associés aux écoles de la commune.
- Sensibilisation/information des associations Dire et Planète Sciences (nov./déc. 2019).
- Ateliers citoyens de construction de nichoirs
- Organisation de “Brigades du tigre” par l’association Dire pour sensibiliser leurs voisins, de 
repérer les gîtes larvaires et d'encourager la mise en place de pièges pondoirs.

Un étudiant a fait une étude d’impact sur les mesures de piègeage en 2019, le conseil de 
quartier souhaiterait avoir un retour sur un éventuel rapport.
Peut-être faudrait-il de la publicité sur ces pièges (panneaux…) ?
Il est aujourd’hui difficile d’avoir un retour sur la pose de nichoirs de chauve-souris (par 
exemple celui devant l’école Jean-Jaurès ne semble pas être habité).
Sinon, il existe aussi des aspirateurs à moustiques (utilisés en Guyane) avec phéromones, à 
Escalquens : voie à explorer ?

Antennes 5G

Un membre du conseil de quartier a assisté à des mesures d’onde à l’école Sajus. Elles 
s’élèvent à 0,75 V/m en moyenne, soit en-dessous de la limite acceptable qui s’élève à 6.

Question : s’agit-il des antennes existantes ?

Ramassage des déchets écoles Sajus / Davies

Le conseil de quartier n’a pas de nouvelles d’Amélie Bennac qui avait initié cette demande.
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GRC

Le système informatique de GRC va être modifié dans les prochains mois. D’ici là, lors du tour
de ville du 26 juin, un groupe de GRC va ^tre signalé au nom du CQ.

Budget participatif

Art graphique : Proposition d’Anna Carbonnel sur les transformateurs à désigner ?

Rappel des idées capitalisées jusque là :

- Installation toilettes publiques
- Un système de visio pour les syndics ou autres ; en particulier pour les CQ, pour pouvoir 
assurer des réunions à la fois présentiel et distanciel
- Des city stades : cité rose, Floralies, et / dont un spécifique pour les 5-11 ans ?
- jardins partagés près du métro
- square Jean Ferrat à réhabiliter
- arts graphiques par des artistes ramonvillois.
- Installation de miroirs à certains carrefours.
- Ajout de bancs dans le quartier Marangon-Floralies.
- Planter des arbres sur la bande d’herbe où était auparavant situé un poteau de ligne à haute 
tension.
- Terrain ou un city stade à Marangon-Floralies.
- Matériel permettant d’organiser un « clean-up day » (septembre – octobre?) : gants, sacs 
poubelle.
-Installation de nichoirs et maisons à insectes
-Doublement des arbres

Autre idée validée en séance     :  

Autres points divers

Poubelles place Marnac : Où en est-on ?

Cela va de mal… en pies ! Ces dernières crèvent les sacs !

La mairie met en place la fouille des poubelles d’une part et le repérage de non-utilisateurs de 
badges dans les résidences d’autre part.

Il existe un décret parue le 11 décembre 2020 sur la prévention des déchets sur lequel la 
mairie pourrait s’appuyer :

https://www.legifrance.gouv.fr/jorf/id/JORFTEXT000042659707

Rue Victor Hugo
- Problème des espaces verts pas assez fournis, qui du coup servent de place de parking.
Plantation de haies ou d’arbres nécessaire ? Le maire a dit que rien ne sera replanté.
- Déchets sauvages (notamment autour des colonnes, comme place Marnac).
- Nouvelles incivilités liés aux excès de vitesse de certains constatés particulièrement après le
couvre feu.
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Autres signalements

- Près du bureau de tabac au « village » (entrée de Ramonville quand on vient de Toulouse), il
y a un panneau lumineux informationnel qui est caché par un arbre,  c’est  dommage !  On
propose de déplacer le panneau, sans couper l’arbre.
- Place Marnac, l’enseigne du magasin au n°2 (magasin africain) n’est pas loin de tomber.

Le CQ propose un ajout de bornes vélo devant la maternelle Jean-Jaurès sur le trottoir entre
l'école et le Leader Price d’une part et aux Floralies d’autre part.

Réponses de la mairie suite à des précédents signalements
- L’accès à la déchetterie pour les piétons ne semble pas logistiquement possible, ce que le
CQ déplore, cette disposition n’allant pas dans le sens de moins de transport utilisant des
énergies fossiles…
- Pour que la navette de Ramonville passe par le haut des Floralies (rue M-T Eyquem), un
aménagement de voirie serait nécessaire pour que les personnes à mobilité réduite puissent y
accéder.
-  La coupe des herbes de certaines zones est  motivée par  des questions de sécurité  de
prévention des incendies.
- Une procédure a été mise en place pour s’occuper efficacement des voitures-ventouses.
- Faut-il rajouter une poubelle publique au boulodrome ? Elle serait utile mais risque d’être
utilisée par les riverains pour leurs sacs poubelles.
- Sur la réglementation des chiens en laisse, le CQ propose que la règle soit étendue à toute
la commune (pas seulement une liste de rues comme c’est le cas actuellement), quitte à ce
qu’une tolérance soit  appliquée sur  le  terrain  sur  certaines  zones,  comme à la  ferme de
Cinquante.

Prochaine réunion le mercredi 15 septembre à 20h, toujours au foyer d’Occitanie.

Prochains rendez-vous :
- Tour de ville le 26 juin à 13h, rdv devant la mairie.
- Forum des associations le samedi 4 septembre après-midi. Le CQ de La Plaine y sera
représenté.

Fin de la séance à 22h30
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